



Ejecución presupuestaria del Gobierno Regional alcanza un 26% a mitad de año

DESARROLLO. Dicho gasto representa 7 puntos porcentuales menos que el año pasado.

Héctor Díaz
 cronica@cronicachillan.cl

Un 26,2% de ejecución presupuestaria lleva el Gobierno Regional (Gore) de Ñuble, de acuerdo al último informe entregado a nivel nacional por la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administración (Subdere), el cual la posiciona en el puesto número 8 de avance en ejecuciones por regiones, específicamente al 30 de junio de 2024.

Para el jefe de la División de Presupuesto e Inversión Regional del Gore Ñuble, Juan Parada, las cifras están "dentro de lo proyectado", atribuido principalmente a las restricciones de la Ley de Presupuestos.

"Se encuentra dentro de lo proyectado, considerando las restricciones establecidas en la Ley de Presupuesto. Respecto a las iniciativas para lo que queda de este año, se contempla la adquisición de maquinarias y vehículos para las 21 comunas y proyectos para reforzar la seguridad, como cámaras de televigilancia y vehículos para las Policías. A esto se suma toda la inversión que ya se está ejecutando en Ñuble, la que se enfoca en acercar la salud y fomento productivo", dijo.

En la comparación de avan-



RESPECTO DE LA BAJA EJECUCIÓN, DESDE EL GORE DESTACARON FACTORES COMO LA LEY DE PRESUPUESTOS.

ce en la ejecución presupuestaria del Gore con el mismo rango de tiempo pero del año pasado, también se encuentra bajo, dado que a fines de junio del 2023, el porcentaje era del 33,8% y hoy es de un 26,2%.

El consejero regional por Punilla, Arnoldo Jiménez, espera cambiar dicho escenario dentro del presente segundo semestre del año en curso.

"Al igual que los años ante-

riores se espera remontar fuertemente el 2º semestre para llegar lo más cerca del 100%. Sin embargo, este año la ejecución en todo el país enfrenta mayores dificultades normativas de la Ley de Presupuesto y la Dipres, por las problemáticas habidas el año 2023 en los Gobiernos Regionales de algunas transferencias cuestionadas a Fundaciones. En Ñuble se agrega la dificultad adicional

de una región aún joven, no totalmente consolidada en sus diversos servicios. Con todo se espera llegar a niveles similares a los últimos 2 años", precisó Jiménez.

"PORCENTAJE BAJÍSIMO"

El presidente de la Comisión de Presupuesto del Consejo Regional, consejero Cristian Quilodrán, manifestó que ya ha señalado su preocupa-

ción en las propias sesiones del Core.

"Hemos solicitado al Ejecutivo que presente un informe detallado sobre la ejecución presupuestaria del Gore, explicando los proyectos y los problemas que han causado retrasos en este proceso. Aunque la Ley de Presupuestos 2024 es compleja, es importante recordar que esta situación es en parte resultado del uso y abuso

"Se encuentra dentro de lo proyectado, considerando las restricciones establecidas en la Ley de Presupuesto".

Juan Parada
 División Presupuesto Gore

de asignaciones directas por parte de los 16 gobernadores del país, incluyendo Ñuble, como se ha evidenciado en casos como el de las fundaciones, particularmente el caso Pro Cultura", dijo Quilodrán.

Sergio Inostroza, consejero por Itata, declaró que "claramente ese porcentaje es bajísimo a la altura en que hoy estamos. Dentro de las prioridades debería ser enfocado a los programas y planes de salud. Como presidente e integrante de la Comisión de Salud del CORE, se debiera abordar esa área, para poder atender esas necesidades, que últimamente se han aprobado y este Gobierno Regional es uno de los que más ha aportado y va aportar, al plan de salud, en conjunto con el Ministerio de Salud", dijo.

Cabe recordar que el presupuesto inicial para el presente 2024 para Ñuble es de un total de \$76.345.994. ❧

Retiran 50 toneladas de residuos tras

